
関 市 議 会 

 

令和５年第４回定例会 

 

（令和５年１２月１１日・１２日・１３日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

 １   ９  林   裕 之  新 政 ク ラ ブ   １１日午前～ 

  ２  １４  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党   １１日午後～ 

  ３   ７  田 中   巧  清 流 ク ラ ブ   １１日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  ２０  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １１日 

  ５  １２  土 屋 雅 義  若 草 ク ラ ブ   １１日 

 

  ６   ４  岩 出 和 也  新 政 ク ラ ブ   １２日10:00～ 

  ７  ２１  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １２日 

  ８  ２２  石 原 教 雅               １２日午後～ 

  ９   ５  北 村 隆 幸  新 政 ク ラ ブ   １２日 

 １０   ３  村 井 芙美加  新 政 ク ラ ブ   １２日 

 

 １１   ２  安 達 克 也  清 流 ク ラ ブ   １３日10:00～ 

 １２   ６  長 瀬 敦 久  新 政 ク ラ ブ   １３日 

 １３  １５  幅   永 典  市 議 会 公 明 党   １３日午後～ 

 １４   １  川 合 治 義               １３日 

 １５  １６  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党   １３日 
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代  表  質  問 

 

 新 政 ク ラ ブ 

 

 議席９番  林  裕 之 

 

 

１ 平成１７年の合併後の評価について 

 (1) 過疎地域における人口減少対策は 
 (2) 合併特例債の使用目的とその主だった事業と成果は 
 

２ 令和６年度に予定される上下水道料金の値上げについて 
 (1) なぜこの時期なのか 

 (2) 市内事業者への影響は 

 (3) 低所得者や非課税世帯への対応は 

 

３ 本町ＢＡＳＥの事業評価と混乱のいきさつは 

 (1) 本町ＢＡＳＥの事業目的は 

 (2) これまでに要した費用は 
 (3) 事業評価をどう見ているのか 
 (4) 本年第１回定例会における一般質問での市長答弁を変更する理由は 

 

４ 第３９回国民文化祭、第２４回全国障害者芸術・文化祭、第４８回全国高等学校

総合文化祭について 

 (1) 本市の関わりと体制は 

 (2) 活動に対する支援の状況は 

 

５ 中学校部活動の地域移行について 

 (1) 協議会の進捗状況は 

 (2) 地域移行の受皿となる団体の状況は 

 (3) 文化系クラブの状況は 

 (4) 受皿団体のリスク対策やハラスメント対策は 
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代  表  質  問 

 

 市 議 会 公 明 党 

 

 議席１４番  足 立 将 裕 

 

 

１ 令和６年度予算編成方針について 

 (1) 歳入歳出予算の見込みは 

 (2) 燃料費や物価高騰に対する対策は 

 

２ 上下水道料金改定後の市民負担軽減策について 
 (1) 値上げ開始時を半年または１年延長した場合の上下水道事業会計への影響は 

 (2) 地方創生臨時交付金などを活用して、全世帯の基本料金を一定期間免除するこ

とは可能か 

 (3) 新年度に負担軽減策は考えているか 

 

３ 水道管の漏水対策について 

 (1) 現在の対策と成果は 

 (2) 衛星画像診断による漏水調査は 
 (3) 給水装置漏水判定器による検針時同時漏水調査は 
 (4) 水道スマートメーターの導入は 

 (5) 今後の対策は 

 

４ 多死社会への対応について 

 (1) 身寄りがないご遺体問題をどう考えているか 

 (2) 身寄りがない方や金銭的な余裕がない方の死後事務は 

 (3) 現在の総合斎苑わかくさの霊安室は遺体保冷庫２基で充分か 

 

５ 関市墓地公園の管理について 

 (1) 清掃等は適正に行われているか 

 (2) 合葬式墓地の外観の改善を 
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代  表  質  問 

 

 清 流 ク ラ ブ 

 

 議席７番  田 中  巧 

 

 

１ 戦没者慰霊碑の管理について 

 (1) 戦没者慰霊碑の数とその管理の状況は 

 (2) 維持管理における補助制度は 

 (3) 維持活動の現状と対策は 

 

２ 企業誘致について 
 (1) 現在の取組の状況と課題は 

 (2) 人口減少対策や雇用確保などに企業誘致がもたらすメリットは 

 (3) 企業誘致を積極的に進めるための今後の取組は 

 (4) 誘致候補地の見通しは 

 

３ 関商工高等学校の現状と今後について 

 (1) 近年の卒業生の進路状況は 

  ア 就職および進学の状況は 
  イ 市内企業への就業状況は 

 (2) 第４８回全国高等学校総合文化祭について 
  ア 市内での開催内容は 
  イ 同文化祭の関商工高等学校の関わりは 
 (3) 校舎等について 
  ア 校舎耐力度調査の内容と結果は 
  イ この結果を受けて、施設の整備方針は 
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一  般  質  問 

 

 議席２０番  小 森 敬 直 

 

 

１ 障がい者の移動支援の拡充について 

 (1) 重度障がい者タクシー及び自家用車利用助成券の活用状況は 

 (2) タクシー券、自家用車利用助成券を１００円単位にする必要性は 

 (3) 人工透析者の通院補助の考えは 

 

２ 国民健康保険の医療費窓口負担の減免制度について 

 (1) 減免制度(法第４４条)の実績と評価は 

 (2) 減免制度が利用されない原因は 

 (3) どのように制度をいかすのか 
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一  般  質  問 

 

 議席１２番  土 屋 雅 義 

 

 

１ 養育費保証契約保証料補助について 

 (1) 過去５年間の婚姻・離婚件数の推移は 

 (2) 現在の児童扶養手当受給者数と過去５年間の申請件数の推移は 

 (3) 養育費保証契約保証料補助制度の検討状況は 

 

２ 保育園における保育士配置基準について 

 (1) 現在、国が定める保育園の保育士の配置基準は 

 (2) 公立保育園における職員配置の現状は 

 (3) 私立保育園における職員配置の現状は 

 (4) 市単独でこども・子育て支援加速化プランの基準を上回る職員配置を早期に実

現できないか 

 

３ 再生資源物の屋外保管について 

 (1) 再生資源物の屋外保管箇所を把握しているか 

 (2) 再生資源物の屋外保管を規制する条例を制定できないか 
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一  般  質  問 

 

 議席４番  岩 出 和 也 

 

 

１ 防災について 

 (1) 防災指導員の役割は 

 (2) 防災士に求められる役割は 

 (3) 市内防災士との協力体制は 

 (4) 乳幼児の防災対策と啓発方法は 

 

２ 農業政策について 

 (1) 田んぼダムの取組と今後の方針は 

 (2) 新規就農者に対するサポート体制は 

 (3) 学校給食における減農薬の進捗状況は 

 (4) ぎふ清流ＧＡＰの市内での推進状況は 
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一  般  質  問 

 

 議席２１番  猿 渡 直 樹 

 

 

１ 上下水道料金値上げの方針について 

 (1) 一律値上げ以外の選択肢はないか 

 (2) 「独立採算制」の原則による事業継続は可能か 

 

２ 中小事業者の支援について 

 (1) 商品券販売によって小売業の売上は増加したか 

 (2) 地域経済振興のために制度的な継続支援を行う必要があるのでは 

 (3) 市内事業者支援の新たな制度を検討できないか 

 

３ 学校給食無償化や奨学金制度拡充の必要性について 

 (1) 学校給食無償化はなぜ求められているか 

 (2) 奨学金制度拡充は何を目指すべきか 

 (3) 教育費負担増加を放置してよいか 
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一  般  質  問 

 

 議席２２番  石 原 教 雅 

 

 

１ ふるさと納税寄附金の基金設置について 

 (1) ８０年代に実施されたふるさと創生資金１億円事業の使途について 

 (2) 今日までのふるさと納税寄附金の主な使途は 

 (3) ふるさと納税寄附金を一般財源と区分し、使途を明確にするため、ふるさと納

税基金を設置しては 

 (4) 新市長に就任された今こそ、夢と希望と市民生活の現状を鑑み、新市長に期待

する市民へのインパクトあるふるさと納税寄附金を用いた政策・制度を打ち出し

ては 

 (5) ふるさと納税寄附金のメイン使途(柱)に、小中学校給食費無償化事業を制度化

することがふさわしいのでは 

 

２ にぎわい横丁整備に伴う仮設店舗借り上げ事業(本町ＢＡＳＥ事業)について 

 (1) 本町ＢＡＳＥ事業の延長方針を変更せざるを得ない要因とされる契約の具体的

問題点は 

 (2) 決裁過程で、なぜ問題点を判明することができなかったのか 

 (3) 結果として、施設の廃棄と新たな事業展開の可能性を失う事となる行政責任及

び契約違反のうえで、事業展開をしてきた事の重大性の認識は 
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一  般  質  問 

 

 議席５番  北 村 隆 幸 

 

 

１ 本町ＢＡＳＥについて 

 (1) 本町ＢＡＳＥの契約関係について 

  ア 継続できない理由の論点は 

  イ 所有権は市にあるとする法的根拠は 

  ウ 当初の契約形態は 

  エ プロポーザルにおいて明らかに建物である案を採用した経緯と理由は 

  オ 建物の残存価値は 

  カ これらの契約関係における市の責任の所在は 

(2) 成果について 

  ア 「役割は終了した」と結論づけた理由は 

  イ 利用者や市民の声をどう考えるか 

 (3) 市民不在の決定について 

  ア 今回の方針変更に市民の声はどのように把握したのか 

  イ  今後、市民への説明は 

 (4) 継続の努力について 

  ア 所有権移転についての話し合いは 

 (5) 継続の可能性について 

  ア 市へ所有権が移転した場合の運営の流れは 

  イ 市へ所有権が移転した場合にどの程度の期間の継続を考えているのか 

  ウ 公共施設となる場合はどのように変わるのか 
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一  般  質  問 

 

 議席３番  村 井 芙美加 

 

 

１ 市内の公園整備について 

 (1) 遊具の安全点検と老朽化対策の現状は 

 (2) 時代のニーズに合った遊具設置及び公園整備の検討は 

 (3) 公園付近の害獣・害虫対策は 

 (4) 公園敷地内の雑草の管理は 

 (5) 快適で使いやすい公園内のトイレの整備は 

 

２ 企業誘致及び土地利用について 

 (1) 人口減少対策と税収増加のための新たな企業誘致の考えは 

 (2) 工－ＢＡＮＫでの土地取引の実績と今後の方針は 

 (3) インターチェンジ周辺の土地利用の展望は 

 

３ サブカルチャーコンテンツの活用について 

 (1) サブカルチャーを用いた観光振興の実績と今後の方針は 

 (2) 経済効果の検証は 
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一  般  質  問 

 

 議席２番  安 達 克 也 

 

 

１ 中小企業の雇用対策について 

 (1) 「みんなの就職サポートセンター」の実績と成果と課題は 

 (2) 人材確保に苦しむ企業の声をどのように把握しているか 

 (3) 中小企業の雇用促進や人材確保を支援するための今後の取組は 

 

２ 中心市街地の空き店舗活用について 

 (1) 中心市街地における空き店舗活用支援事業補助の実績と成果は 

 (2) 空き店舗などを貸す側と借りる側のニーズの把握は 

 (3) 空き店舗の活用が進まない要因は 

 (4) さらなる活用を後押しするような支援策が必要では 
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一  般  質  問 

 

 議席６番  長 瀬 敦 久 

 

 

１ 学校教育法改正を受けた、小中一貫校及び義務教育学校の設置について 

 (1) 本市の小中連携教育は 

 (2) 中一ギャップの解消や生徒指導上の問題への効果に対する考えは 

 (3) 小学校の教科担任制や中学校の免許外指導の解消をさらにすすめる考えは 
 (4) 「特色ある教育」や「総合的な学習」から「新しい教科」を関連づけては 

 (5) 教員の義務教育９年間を見通した視点の育成は 

 (6) 地域特性に応じた小中一貫校や義務教育学校を設置していく考えは 
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一  般  質  問 

 

 議席１５番  幅  永 典 

 

 

１ 流域治水について 

 (1) 流域治水の定義とこれまでの河川治水から流域治水への転換の背景について 

 (2) 水防計画の見直しは 

 (3) 木曽川水系長良川流域治水プロジェクトにおける市の取組は 

 (4) 雨水流出抑制の取組について 

  ア 雨水貯留施設の整備状況は 

  イ 雨水幹線の整備状況は 

  ウ 雨水貯留施設設置助成制度の利用状況は 

 (5) 内水ハザードマップ作成の進捗状況は 

 

２ おむつのサブスク「手ぶら登園」について 

 (1) 認識と検討の経緯は 

 (2) 実証実験の見解は 
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一  般  質  問 

 

 議席１番  川 合 治 義 

 

 

１ 関シティバス関上之保線のダイヤ改善について 

 

２ 市内の視覚障がい者への情報提供について 

 (1) 市内の視覚障がい者の人数は 

 (2) 広報せきなどの音訳・点訳サービスの利用状況は 

 (3) 音訳・点訳サービスの周知は 

 

３ 中池かわせみスタジアムについて 

 (1) トラック第２コーナー内側の水たまりの原因と対策は 

 (2) 第３種公認陸上競技場の公認取得の見通しは 
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一  般  質  問 

 

 議席１６番  市 川 隆 也 

 

 

１ 奨学金返還支援制度の導入について 

 (1) 県内の状況は 

 (2) 本市の導入の考えは 

 

２ ＡＥＤの普及と課題について 

 (1) 市内の設置状況は 

 (2) 適正な配置と管理は 

 (3) 屋外設置の進捗状況は 

 (4) 女性に配慮するための三角巾を配備しては 

 

３ 学校施設長寿命化計画について 

 (1) 瀬尻小学校長寿命化改良事業実施設計業務の進捗状況は 

 (2) 倉知小学校と倉知ふれあいセンターの複合化・建替計画の進捗状況は 

 


